

Zum Protokoll 30. Präsidentenkonferenz vom 23. April 2016

Innerhalb der statutarisch festgesetzten Frist sind eine Korrektur sowie eine Anmerkung und Bitte um Stellungnahme eingereicht worden:

1. Korrektur

eingereicht von Walter Senn, Revisor, per Mail am 02.06.16

eingereicht von Kneipp-Verein Domat/Ems, Verena Gähwiler und Rachel Bertolini, per Mail am 14.06.16

zu Traktandum 6 – Genehmigung Jahresrechnung 2015 und Revisionsbericht

(Seite 4, Absatz 4, erste Zeile)

Der Zentralkassier, Ulrich Schällibaum gibt das Abschlussergebnis 2015 bekannt, welches einen Verlust von CHF 10'430.00 aufweist.

Korrekt muss es heissen: Der Zentralkassier, Ulrich Schällibaum gibt das Abschlussergebnis 2015 bekannt, welches einen Verlust von **CHF 40'510.00** aufweist.

(es wurde irrtümlich der budgetierte, statt der effektive Verlust per 2015 notiert)

2. Anmerkung und Bitte um Stellungnahme

Eingereicht von Kneipp-Verein Domat/Ems, Verena Gähwiler und Rachel Bertolini, per Mail am 14.06.16:

zu Traktandum 10.2 a und b – Verkauf Liegenschaft

(Seite 8, letzte beiden Abschnitte und Seite 9, erster Abschnitt)

Gemäss Antrag des KV Seetal wird ein Verkauf der verbandseigenen Liegenschaft als Sanierungsmassnahme vorgeschlagen. Darauf wird im Protokoll erwähnt: „Auf diesen Antrag kann nicht eingetreten werden, weil eine Liegenschaft, die uns nicht gehört, nicht verkauft werden kann.“ Danach weist der KV Seetal darauf hin, dass die Liegenschaft demnach auch nicht mit einem Wert von CHF 639'000.00 in der Bilanz ausgewiesen werden darf.

Wir schliessen uns, dieser Meinung an und wünschen dazu eine genauere Erklärung.

Stellungnahme Zentralkassier Ulrich Schällibaum:

Gemäss Auskunft der Steuerverwaltung des Kantons Bern vom 16.06.16 sind die Liegenschaften (Aktiv) und die Hypotheken (Passiv) in der Bilanz zu führen, weil die Werte Bestandteil des Eigenkapitals des Verbandes sind und Ertrag generiert wird.

→ Das Protokoll der 30. Präsidentenkonferenz vom 23. April 2016 wird mit der oben aufgeführten Korrektur (Trakt. 6), der Anmerkung des Kneipp-Vereins Domat/Ems (Trakt. 10.2.a und b) und der Stellungnahme des Zentralkassiers der Delegiertenversammlung vom 13. Mai 2017 in Zürich Wollishofen zur Genehmigung vorgelegt.

Bern, 20. Juni 2016

Schweizer Kneippverband

Vreni Kazaz, Sekretariat